

Nombre de alumnos: Rosario Lara Vega

Nombre del profesor: Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo: ENSAYO

Materia: INTERCULTURALIDAD Y SALUD II

Grado: 2

Grupo: C

Entre lo moderno y lo tradicional

Para comenzar en la actualidad y los distintos temas abordados en la interculturalidad, se llega a la unión de lo científico con lo tradicional, diversos factores fueron alejando y marginando los conocimientos de nuestras poblaciones originarias, el acto de conquista fue en varias dimensiones, desde lo político, religioso, ideológico.

Como habitante de la meseta comiteca tojolabal, la cual es una región pluricultural en la cual diversas poblaciones se rigen por los usos y costumbres que para ellos son moralmente aceptados y esto ha sido una barrera para la atención médica, actualmente se busca vincular lo tradicional y lo científico para dar una atención correcta a nuestra población, y esta misma no se sienta discriminada por sus conocimientos y para lo que ellos se les enseño de generación en generación.

Las comunidades indígenas pueden ser consideras como aquellas que conservan la herencia y el origen de un país, y que a la vez son objeto de discriminación, desprecio social, marginación y olvido. Es decir, "el ser indígena es señal de la negación primera", y de la negación de todos los derechos humanos y ciudadanos.

El sistema de cargos es una forma compleja de autogobierno local que en muchas comunidades forma parte de los llamados "usos y costumbres".

Es importante entender que el término "usos y costumbres" no se refiere a un código informal de creencias religiosas, culturales y sociales, sino a un sistema de normas colectivas que ha sido integrado en las comunidades indígenas a través de los siglos

La pobreza, la migración, las políticas de asimilación y otras formas de exclusión social han provocado grandes cambios en los sistemas normativos de los pueblos indígenas en México y continuarán afectándolos

Las relaciones entre las medicinas locales y la cosmopolita han sido muy complejas desde su inicio y se han mantenido con un alto nivel de complejidad hasta el presente. Aun reconociendo que desde antes de la conquista europea del nuevo mundo ya se daban relaciones de conquista y explotación entre las culturas indígenas del continente, la llegada española introdujo nuevos elementos en la configuración cultural de la región.

Así, la cosmovisión urbana, moderna, científica, cosmopolita, homo/ hegemónica surge y se consolida en un imaginario que subraya el valor e importancia de los conocimientos herbales médicos poseídos por los indígenas y que oscurece la importancia que posee la dimensión sobrenatural de los tratamientos médicos locales para las poblaciones locales

La relación de las medicinas locales con la modernidad ha sido una relación cambiante. Cuando la modernización se entendía como un proceso evolutivo e ineludible, las elites nacionales aceptaban que los indígenas deberían dejar de ser indígenas; deberían incorporarse a la nación.

. Los médicos locales con quienes trabajé, hablantes de tzotzil, tzeltal o tojolabal, han transformado sus prácticas, conocimientos y discursos médicos de manera que pueden asegurar su supervivencia y coexistencia con la medicina Cosmopolitan.

Que la nación mexicana, está constituida por una población que encuentra su sustento, de manera original en sus pueblos indígenas, situación que determina la composición pluricultural

Para finalizar vemos que en el sector Salud se promueve la participación efectiva de la comunidad, buscando la articulación de las mismas con las diferentes instancias de gestión y atención de Salud que brindan una atención de primer nivel.

Entre los simpatizantes de los usos y costumbres indígenas existe la idea de que en una comunidad indígena todos conviven en paz y felices, de tal manera que lo único que tendríamos que hacer es no estorbarles y así ellos seguirán por el "buen camino" que su intuición natural les lleve y esto con la utilización de terapias alternativas, se llevado una correcta atención al paciente para buscar su recuperación.

Una alternativa de atención es la hidroterapia que es la utilización terapéutica del agua por sus propiedades físicas; podemos definirla también como la rama de la hidrología que estudia la aplicación externa del agua sobre el cuerpo humano, siempre que sea con fines terapéuticos y principalmente como vector mecánico y térmico gracias a esta terapia la recuperación del paciente a sido efectiva así como el uso en la rehabilitación, usando uno de los elementos importantes de la vida como lo es el agua.

Bibliografía

(S/f). Org.mx. Recuperado el 11 de febrero de 2022, de http://www.scielo.org.mx/pdf/ep/n5/0185-1616-ep-05-121.pdf

El extraordinario poder curativo de la arcilla. (s. f.). Google Books. Recuperado 26 de febrero de 2022, de

https://books.google.es/books?hl=es&lr=&id=G3JrDQAAQBAJ&oi=fnd&pg=PT3&dq=La+arci

Bernal, L. (s. f.). Hidroterapia. Luisbernal.es. Recuperado 20222–02-26, de http://www.sld.cu/galerias/pdf/sitios/rehabilitacion-bal/hidroterapia3.pdf